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Le mot du maire... 

Madame, Monsieur, chers Villiérains,

Vous les attendiez, les manifestations du 
millénaire ont débuté !
Au concert hommage à Boieldieu a succédé 
un carnaval comme on n’en avait jamais vu 
auparavant à Villiers.
Je tiens à remercier tous ceux qui s’investissent 
tout au long de l’année pour que nos 

manifestations, et plus particulièrement le millénaire de notre ville, soient une réussite : 
élus, agents municipaux, bénévoles, partenaires et bien sûr vous, les Villiérains, qui, par 
votre présence massive, avez su donner de l’éclat à ce défilé hors du commun.
Ces événements festifs et conviviaux sont nécessaires dans la vie de chacun. Avec mon 
équipe, je tiens à préserver et privilégier ces moments où chacun peut se retrouver et 
oublier les tracas du quotidien.
Et c’est bien la mission de la Municipalité de simplifier et rendre plus agréable votre 
quotidien.
Le vote du budget le 2 avril dernier traduit justement les priorités municipales en faveur 
des Villiérains.
Ce budget bénéficie de la bonne gestion des deniers publics qui permettront cette 
année de :
-  Baisser les taux municipaux des impôts, alors que l’Etat augmente les bases de 3,9%
- Poursuivre la baisse de notre endettement entamée depuis 2014
-  Augmenter le volume des investissements notamment dans le secteur du cadre de vie

Ce budget permettra également de lancer les travaux d’agrandissement des écoles 
Jean Jaurès et Jeanne & Maurice Dudragne même si, pour cette dernière, un recours 
irresponsable de quelques élus d’opposition risque de priver vos enfants d’une école 
toute neuve.
Ce n’est pas ma vision de l’intérêt général que quelques-uns n’hésitent pas à brader 
uniquement pour de basses considérations politiciennes personnelles.
Alors, soyons au contraire constructifs, continuons d’agir POUR les Villiérains et non 
CONTRE eux et, ensemble, poursuivons sur la voie du dynamisme et de l’ambition 
pour notre commune.



Tournage de l'émission Zone 
d'Éducation Documentaire 
(LCP) au collège Les Prunais
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Ni le vent ni les giboulées de mars n’auront eu raison de l’envie des 
Villiérains, venus très nombreux, de participer au carnaval des 1000 ans de 
Villiers le 23 mars dernier ! La bonne humeur était au rendez-vous pour ce 
défilé exceptionnel mettant à l’honneur l’histoire et le passé de Villiers par la 
présence notamment d’un char guinguette, de véhicules de police d’antan, 
de calèches historiques et de cavaliers médiévaux. Une chose est sûre, ce 
carnaval « bien arrosé » restera dans les annales villiéraines !
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UN CARNAVAL POUR 
MARQUER L’HISTOIRE !



 VILLIERS FÊTE
 SON MILLÉNAIRE
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VILLE 
ATTRACTIVE
> Éco/Emploi/Formation

LE PRIX DE L’ENTREPRISE ARTISANALE 
PARIS EST MARNE & BOIS DE RETOUR ! 
Organisé conjointement par la Chambre de 
Métiers et de l’Artisanat (CMA) du Val-de-Marne 
et le Territoire Paris Est Marne & Bois, le prix 
de l’entreprise artisanale est de retour pour une 
4ème édition. Promouvant l’artisanat dans les 13 
communes du Territoire, le prix récompensera 
trois entreprises artisanales dans les catégories 
suivantes : artisanat d’art, artisanat au féminin 
et jeune entreprise artisanale (début d’activité 
postérieur au 31 mai 2019). Les trois lauréats 
bénéficieront d’un film promotionnel sur leur 
entreprise. Pour y prendre part, les entreprises et les 
artisans doivent envoyer un dossier de candidature 
comprenant un descriptif de l’entreprise, des 
photos et une lettre certifiant sur l’honneur  être 
à jour de ses cotisations sociales et fiscales mais 
aussi être immatriculés à la CMA du Val-de-Marne 
et implantés dans le Territoire. Pour les candidats 
intéressés, envoyez votre dossier avant le 31 mai 
prochain par mail (deveco.94@cma-idf.fr) ou par 
la poste (Chambre de Métiers et de l’Artisanat 
IDF-Val de Marne Service "appui aux entreprises"  
27, avenue Raspail 94107 Saint-Maur des Fossés).

ARTISANAT
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LES ACTEURS VILLIÉRAINS 
TOURNÉS VERS L’AVENIR ! 

VŒUX ÉCONOMIQUES

Réservant aux acteurs économique une place de choix, la 
municipalité organise chaque année une cérémonie à part. Une 
soirée spéciale à plus d’un titre cette année, entre célébration 
des 1000 ans de la ville d’un côté et réflexions sur le numérique 
et le digital de l’autre.

Rendez-vous était donné aux commerçants, artisans et 
entrepreneurs villiérains le 30 janvier à la salle Georges 
Brassens pour faire un bilan de l’année écoulée mais aussi et 

surtout se projeter vers 2024 et les prochaines années. Afin d’associer 
à ces vœux une réflexion sur le digital, la municipalité a collaboré avec 
la Chambre de Commerce et d’Industrie (CCI) du Val-de-Marne. Tout au 
long d’une soirée où le Maire et son adjoint délégué au développement 
économique, Nassim Boukaraoun, sont revenus sur une année riche 
en projets (lancement du dispositif Villiers of courses, relance du 
marché du Bois de Gaumont…) avant d’évoquer les ambitieux projets 
à venir (développement du tissu commercial, projets d’urbanisme 
d’ampleur…), plus de 200 entreprises et commerces se sont déplacés 
et ont pu se projeter eux aussi vers un avenir villiérain toujours plus 
dynamique. Comptant déjà 3 500 entreprises, 300 commerces, 500 
artisans et deux marchés, la commune n’entend pas s’arrêter là et a 
débloqué pour 2024 un budget de plus d’un million d’euros pour son 
développement économique.
Un réseau de partenaires dynamique
Par ailleurs, les entrepreneurs et commerçants présents ont pu échanger 
avec une vingtaine d’exposants venus pour les accompagner dans la 
digitalisation de leurs activités. Saluée fin 2023 par la Métropole du 
Grand Paris pour son dynamisme économique, la ville se projette déjà 
vers le "Villiers de demain" et a notamment tenu à saluer ses nombreux 
partenaires comme France Active Métropole-Val-de-Marne, Vivre et 
Entreprendre en Vallée de la Marne, Val de Brie Emmaüs, la Chambre 
des Métiers de l’Artisanat (CMA) du Val-de-Marne et bien sûr la CCI du 
Val-de-Marne.

Une kinésiologue  
 installée à Villiers
Pratique douce visant à mieux 
comprendre les causes d’un mal-
être ou d’un blocage émotionnel,  
la kinésiologie permet de (re)trouver 
un état de bien-être physique, 
psychologique, émotionnel et 
énergétique. Kinésiologue certifiée 
de l’école EKMA, la Villiéraine Laure 
Leclerc accompagne sur rendez-
vous bébés, enfants, adolescents  
et adultes. 

  Laure Leclerc : 
 06 24 46 39 10 

laureleclerc94@gmail.com ; 
www.laureleclerc-kinesiologie.fr

Une nouvelle  
entreprise innovante 
propose ses services 
à Villiers
Pilote de drone professionnel, 
Marc-André Babin a allié passion 
et travail en créant "Pardrone", 
une société spécialisée dans le 
nettoyage des toitures, façades et 
terrasses. Pour toutes les surfaces 
à plus de 8 mètres de hauteurs, plus 
besoin d'échafaudage, les drones 
s'occupent de tout ! 

  Pardrone :  
  06 47 85 06 59

   www.pardrone.fr 

Portes-ouvertes chez 
les sapeurs-pompiers 
de Noisy !
Pour la 2ème année de suite,  
le centre de secours de Noisy (dont 
dépend la commune) vous ouvre 
ses portes les 8 et 9 juin prochains 
(dès 9h). L’occasion pour le public 
d’aller à la rencontre des 61 sapeurs-
pompiers du centre et d’assister  
à différentes démonstrations  
tout en pouvant se restaurer. 

  Centre de secours de Noisy : 
1, avenue Médéric  
93160 Noisy-le-Grand 

INFO BRÈVE
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1 HEURE DE STATIONNEMENT GRATUIT 
LES JOURS DE MARCHÉ

Comme pour beaucoup de villes en Île-de-France, Villiers fait face à un manque de places de  
stationnement, déficit qui pose problème notamment lorsque les gens font leurs courses en ville. 
Forte de ce constat, la municipalité a mis en place une heure de stationnement gratuite dans le 
parking du centre les jours de marché.  

Voilà une nouvelle qui devrait ravir les Villiérains ainsi que tous ceux fréquentant le marché et les 
commerces du centre-ville : face aux besoins en matière de stationnement, la municipalité a décidé de 
mettre en place les jeudis et dimanches (jours du marché) une heure gratuite dans le parking du centre. 

Cette initiative, effective à partir du 15 avril, vise à faciliter l'accès au marché pour les habitants, encourageant 
ainsi une fréquentation plus régulière et conviviale. Elle vient également compléter l'offre de stationnement mise 
en place par la municipalité en juillet 2023 avec la libération de 20 places supplémentaires sur le parking de la 
place Remoiville. Par ailleurs désireuse d'offrir une expérience toujours plus riche aux visiteurs de son historique 
marché du centre, la municipalité entreprendra dès le mois d'août une rénovation de trois stands situés à l'arrière 
de la Halle (inaugurés en octobre 2024).
Renforcer l’attractivité du centre-ville
Une initiative qui vise à élargir encore l'offre commerciale, proposant ainsi aux habitants une diversité de produits 
toujours plus grande. Dans un contexte économique parfois difficile, la ville a aussi décidé de soutenir ses 
commerçants en réduisant les tarifs de location des stands de la halle de 17%, allégeant le poids financier qui pèse 
sur ces acteurs locaux et les aidant ainsi à maintenir une offre attractive malgré l'inflation. Ainsi, le marché de Villiers 
continue d'évoluer, porté par une dynamique de renouveau et de proximité. Ces différentes initiatives viennent plus 
globalement s’inscrire dans une politique de renforcement de l’attractivité du centre-ville et de diversification de 
l’offre commerciale, éléments essentiels au dynamisme d’une commune. 

PARKING DU CENTRE



Le 2 avril, le conseil municipal a adopté son budget 
pour l’année 2024.
Un budget placé sous le signe d’une nouvelle baisse 
des taux communaux des impôts, d’une hausse des 
investissements et de la poursuite du désendettement 
alors que l’État, au contraire, ne cesse d’augmenter vos 
impôts, de réduire les aides aux collectivités tout en leur 
transférant plus de charges sans compensation.
Ce contexte favorable pour notre ville résulte avant tout 
d’une gestion rigoureuse et saine, saluée l’an dernier par 
la très exigeante Chambre Régionale des Comptes.

Ces bons résultats ont permis de dégager des marges de manœuvre de plus de 

10 MILLIONS €  
qui permettront de baisser la fiscalité, l’endettement et de mener les investissements 

nécessaires pour les Villiérains en 2024 sans recours à l’emprunt.

Une bonne gestion qui donne 
des marges de manœuvre à la Municipalité :
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En 2023

  Gestion active de la dette qui a généré une économie de 

410 000 € 
sur le remboursement du capital

+ 630 000 € + 431 000 €

BUDGET 
2024

Maîtrise des dépenses 
de fonctionnement

Optimisation 
des produits des services

Optimisation 
des partenaires financiers

-18%
soit une économie de 

2 500 000 €

UN BUDGET 2024 AMBITIEUX 
ET TOURNÉ VERS L’AVENIR 



+ 680 000€ sur la masse salariale (point d’indice, prime Ségur…)

Et pourtant, un budget qui protège les Villiérains :

…et le contexte économique :

Un budget 2024 impacté par des décisions de l’État non compensées… 
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DETTE EN 2024 
50 MILLIONS € 

soit  1 629 € par habitant 
(après déduction du fond de soutien)

 
soit 20 MILLIONS € 

de désendettement en 10 ans !
( 1000€ par habitant)

Le poids de la dette en 2024 par rapport aux recettes de fonctionnement n’est plus que de 8,35% 
contre 9,87% en 2023, 10,06% en 2022, 11,41% en 2021, 11,8% en 2020 
alors qu’il avoisine les 35% pour un ménage et près de 112% pour le pays.

Après 4 années consécutives de baisse des taux d’impôts locaux et une pause l’an dernier, 
la ville diminue à nouveau les taux d’impôts de 0,85%. 

A contrario, l’État a augmenté les bases de 3,9%.

DETTE EN 2014 
70 MILLIONS € 
soit 2 621 € par habitant

 Zéro emprunt en 2024 

Hausse des contrats en cours

+ 13% 
soit 1 279 000 €

Hausse des prestations 

+ 27% 
 soit 410 000 €

Hausse des fournitures et matériels 

+ 26% 
 soit 645 000 €



EXTENSION DE L’ÉCOLE JAURÈS 

 2 150 000€

LES ÉCOLES
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Travaux : 12 300 000 € dont

DES INVESTISSEMENTS AMBITIEUX ET NOTAMMENT :

DÉMARRAGE DE LA RÉNOVATION 
DU CLUB-HOUSE ET DES COURTS 

DE TENNIS  

126 000€

ÉTUDES POUR  L’AGRANDISSEMENT  
DE LA CUISINE CENTRALE 

165 000€

RÉFECTION DES SOLS DU V.P.E 

180 000€

Principales subventions 
d’investissement

AMÉNAGEMENTS PROPRIÉTÉ 
 MICHOT ET PARC 

250 000€

L’amélioration 
du cadre de vie

Les équipements 
sportifs

LA CUISINE CENTRALE

AIRE DE JEUX DU PARC DU BOIS ST DENIS 

 41 300€

Réfection de voiries 

1 515 700€ 
RUES DU DOCTEUR FILLIOUX, DU BOIS ST MARTIN, PLACE PIERRE SÉMARD, 

 RUES DES COURTS SILLONS (DE LA RUE DES CHAPELLES À LA RUE DES BELLES-VUES), LÉON 
DAUER (DE LA RUE GALLIÉNI À LA RUE DU CLOSEAU), BOULEVARD ARISTIDE BRIAND 

(DE LA ROUTE DE BRY À LA RUE GAMBETTA), RUE LOUISE ADÉLAIDE

MAÎTRISE D’ŒUVRE ET ÉTUDES 
POUR L’AGRANDISSEMENT 

DE L’ÉCOLE DUDRAGNE 

650 000€
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LA VILLE EXPÉRIMENTE LE CONCEPT DE 
"RUE SCOLAIRE"
Afin de renforcer la sécurité des piétons aux 
abords de l'école Jeanne et Maurice Dudragne, 
la municipalité a décidé, en concertation avec 
la direction de l'école et les parents d'élèves, 
d'expérimenter le concept de rue scolaire depuis 
le 18 mars. Le principe est simple : face aux risques 
importants d'accidents dus à la configuration des 
lieux, à la densité des flux automobiles et piétons 
(proximité du collège des Prunais notamment), 
la section de l'avenue Montrichard située entre 
les intersections avec la rue Maurice Dudragne 
et la rue du 11 novembre 1918 est fermée à la 
circulation chaque jour d'école entre 8h15 et 8h45 
(seule la ligne de bus 207 continue à circuler sur la 
voie de bus). Testée dans plusieurs communes, "la 
rue scolaire" vient répondre à une problématique 
soulevée en conseil d'école et est le fruit d'une 
belle collaboration entre la ville, la direction de 
l'école et la liste des parents d'élèves. Le dispositif 
est matérialisé par des barrières pour empêcher 
les véhicules de circuler dans la voie piétonne, 
pour canaliser les flux piétons et interdire leur 
circulation dans le couloir bus tandis que la 
présence de la police municipale a été renforcée 
(un agent de surveillance de point-école et deux 
ASVP en plus). 

CIRCULATION

FAMILLE
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PÉRISCOLAIRE

LES ENFANTS NE S’ENNUIENT PAS 
EN ACCUEILS DE LOISIRS !  

Entre les nouveaux ateliers mis en place sur la pause méridienne et la participation à différents 
projets municipaux (notamment pour le Millénaire) sans oublier les événements habituels,  
les accueils de loisirs ont eu un début d’année très animé ! 

Année après année, le service Périscolaire redouble d’inventivité et d’efforts pour proposer aux enfants 
des activités toujours plus stimulantes et originales. Au rayon des nouveautés pour 2023/2024, une 
activité baby hand a été proposée par le V.E.C. Handball dans les accueils périscolaires maternels, entre 

décembre et mars. Ces interventions font écho aux ateliers handball dans les accueils élémentaires qui donneront 
lieu au traditionnel tournoi le 12 juin prochain. D’autre part, l’association campinoise "Oups and Co" propose 
depuis février des séances de sensibilisation à la cause et au bien-être animal et tout particulièrement aux NACS 
(Nouveaux Animaux de CompagnieS). Intervenant sur l’ensemble des accueils périscolaires, l’association mène 
des ateliers où les enfants apprennent à mieux connaître et à respecter les lapins, cochons d’Inde ou hamsters 
puis sont invités à trouver un nom et à suivre un des animaux accueillis jusqu’à ce que l’association lui trouve une 
famille.
Être partie prenante des projets municipaux
Ces nouveautés viennent compléter une offre d’activités déjà riche et surtout participent à une volonté des 
accueils de loisirs de prendre part aux projets municipaux. Ils ont ainsi été sollicités par le centre socioculturel pour 
participer au "Safer Internet Day", journée de sensibilisation à l’utilisation des écrans, en réalisant notamment 
des affiches et en débattant sur l’usage des écrans. Pour la période de Pâques, tous les enfants des accueils de 
loisirs ont pu laisser libre cours à leur créativité en réalisant œufs géants, poules et autres lapins, décorations 
servant pour la chasse à l’œuf puis installées dans le parc de la Mairie pour les vacances de printemps. Enfin, 
année du Millénaire oblige, les accueils se sont vus proposer par Carole Furet, conseillère municipale déléguée 
au Périscolaire, d’apporter leur pierre à l’édifice au travers d’un concours de dessin sur le "Villiers de demain" où 
une partie d’entre eux seront retenus courant juin pour être projetés sur la Mairie lors du Mapping le 5 octobre 
prochain. Pour finir, ils ont répondu à un autre rendez-vous, celui du 1er juin. À suivre...

Séance de sensibilisation sur les NACS
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STIMULATION ET BIEN-ÊTRE, 
CLÉS DE VOÛTE DE L’ACCUEIL 

DES TOUT-PETITS 

Composé de professionnelles investies se consacrant à plein temps à l’épanouissement des jeunes 
enfants accueillis, le Village de la Petite Enfance multiplie les initiatives, année après année, pour 
stimuler les petits bouts de chou accueillis et participer à leur bien-être.  

Chaque jour, environ 150 enfants sont accueillis dans les cinq structures composant le Village de la Petite 
Enfance (V.P.E.), espace municipal dédié à la petite enfance. Ayant toujours en tête de contribuer au 
bien-être des enfants accueillis, les équipes du V.P.E. rivalisent de créativité et d’imagination au travers 

d’ateliers, d’activités ludiques et même d’installations. C’est ainsi que depuis décembre dernier, sous l’impulsion 
de Catherine Chétard, adjointe au Maire déléguée à la petite enfance, le V.P.E. a mis en place un espace Snoezelen, 
une salle spécialement aménagée pour que les enfants se détendent (lumière tamisée, objets translucides, fond 
sonore…). Développé dans les années 70 aux Pays-Bas, le concept d’espace Snoezelen, contraction de snuffelen 
(renifler, sentir) et doezelen (somnoler) se base sur la stimulation sensorielle pour relaxer les enfants (notamment 
en situation de handicap). Financé en partie par la C.A.F. et faisant figure de pionnier au sein du Territoire Paris 
Est Marne & Bois, l’espace Snoezelen du V.P.E. a rapidement été adopté, à en juger par le tableau d’inscription 
totalement rempli sur la porte. 
Maintenir la qualité d’accueil
En plus d’accueillir par petits groupes de quatre ou cinq enfants les différentes structures municipales, l’espace 
Snoezelen est ouvert aux crèches privées villiéraines ainsi qu’à la crèche parentale Pimprenelle et Nicolas et aux 
assistantes maternelles fréquentant le Relais Petite Enfance. En parallèle, les professionnelles du V.P.E. organisent 
régulièrement des petits ateliers ludiques et stimulants pour les enfants, comme lors de la semaine de la petite 
enfance organisée en mars dernier et étalée sur deux semaines. Elles ont ainsi aménagé trois salles, l’une dans une 
ambiance aquatique et marine avec jeux d’eau, bruits des vagues et décoration bleue, une autre plus forestière 
avec jeux sur les animaux, feuilles et morceaux de bois et la dernière plus musicale, autour d’objets insolites se 
transformant en instruments de musique. 

PETITE ENFANCE
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Travail sur l’accessibilité dans les espaces publics et les bâtiments communaux, accueil des 
personnes en situation de handicap dans les services de la ville, développement des aides et de 
l’accompagnement social… Depuis 2020 et la nomination de Sita Diarrassouba-Cissé, conseillère 
déléguée au handicap, la politique municipale connaît un vrai coup d’accélérateur. 
Développer l’accessibilité 
Rendre une ville accessible passe d’abord par des travaux sur le bâti (mises aux normes des bâtiments, aménagement 
de la voirie…). Ainsi, depuis la signature de l’Agenda d’Accessibilité Programmée (A.D.A.P.) en 2018, de nombreux 
travaux ont été réalisés sur la commune. Au niveau scolaire et périscolaire, les paillassons ont été remplacés pour 
permettre un meilleur roulement des fauteuils roulants tandis qu’une rampe P.M.R. a été créée à l’école Jules Ferry 
(17 664 €). À la Maison de la Famille, les portes extérieures et intérieures ainsi que l’escalier ont été mis aux normes 
pour 10 884 €. Au niveau de la piscine, notons la mise en place d’une signalétique extérieure, la mise aux normes 
des espaces intérieurs, la création d’un cheminement vers la terrasse et la mise en conformité des escaliers (coût de 
12 000 €). De son côté, l’ESCALE a procédé à des compléments de mise en conformité en 2023 (rampes d’escalier, 
marquages colorés, plaques antidérapantes…). Plus globalement, des boucles d’induction magnétique (système 
d’aide à l’écoute) ont été installées sur une partie des accueils de la ville pour les malentendants.
En termes de travaux, l’espace public n’est pas en reste. Depuis trois ans, 20 000 € sont alloués tous les ans à 
la mise aux normes des passages piétons (abaissé des trottoirs, bandes tactiles, installation de potelets…). Quant 
aux trottoirs, ils sont élargis dans la mesure du possible (notamment avec les nouvelles constructions) tandis qu’un 
recensement et une vérification des places P.M.R. est en cours. Au niveau du parc Friedberg, un pupitre d’orientation 
inclusif adapté aux malvoyants a été installé (en braille) ainsi qu'un futur city stade accessible aux PMR et plusieurs 
agrès de sport dont certains praticables par des PMR et/ou seniors. Enfin, il est à souligner que les autorisations 
d’aménagement en matière d’accessibilité sont, elles, en constante augmentation (de 22 en 2020 à 57 en 2023). 

UNE VILLE 
QUI S’ADAPTE À TOUS 

HANDICAP

Rampe d'accès à la salle Georges Brassens
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Atelier handisport lors du rallye Educap City

Politique d’ouverture dans les services
Que ce soit en petite enfance, au niveau périscolaire, auprès du public jeune mais aussi en matière de culture 
et de sport, le maître-mot à Villiers est ouverture. Cette ouverture passe d’abord par l’accessibilité des services 
municipaux, condition sine qua non à l’accueil des P.M.R. Au Village de la Petite Enfance, tous les locaux sont 
aux normes P.M.R. alors que le personnel est lui formé à l’accueil des enfants porteurs de handicap. De son côté, 
le service périscolaire accueille de nombreux enfants en situation de handicap au sein des accueils de loisirs 
(37 en 2020, 65 en 2023). En plus d’un protocole d’accueil spécifique, le service a fait l’acquisition du logiciel 
Boardmaker (financement de la C.A.F.) afin de pouvoir communiquer avec des enfants présentant des troubles 
autistiques et travaille sur la création d’un espace dédié aux enfants porteurs de handicap. Quant au service 
Jeunesse, il participe activement chaque année au Téléthon et organise depuis deux ans un rallye citoyen et 
sportif abordant notamment le handicap. 

Même son de cloche au niveau culturel et sportif. Cela passe à la fois par l’accessibilité des structures (rampe 
d’accès à la salle Georges Brassens, ascenseur et boucle magnétique au musée Emile Jean) mais aussi par l’accueil 
en lui-même. Au CMA, de nombreux projets sont mis en place à destination des enfants en situation de handicap 
(sensibilisation à la musique au C.R.F.), ces derniers étant par ailleurs totalement intégrés dans les pratiques 
collectives et individuelles. La médiathèque, de son côté, possède un fond spécialisé sur le handicap ainsi qu’un 
espace d’ouvrages DYS accessible au public et aux écoles. Au niveau sportif, l’accent est mis depuis plusieurs 
années sur le handisport et l’accueil des P.M.R., que ce soit au niveau des associations ou de la municipalité 
(parcours handisport, pratique adaptée de la natation, du tennis ou du judo). 
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Un accompagnement social diversifié
Au sein de la commune, l’accompagnement des publics fragilisés 
passe à la fois par la mise en place d’aides financières et sociales 
mais aussi par la création de projets à destination de ces personnes. 
L’accompagnement social, porté par le C.C.A.S. (Centre Communal 
d’Action Sociale), se traduit par un suivi des demandes d’aides à la 
M.D.P.H. (Maison Départementale des Personnes Handicapées) mais 
aussi par le versement d’une aide financière destinée aux personnes 
en situation de handicap (attribuée sous condition de ressources et 
plafonnée à 500 €/an). En parallèle, une coordination handicap a vu 
le jour en 2023, visant à développer des projets inter-directions,  à 
recenser les référents handicap mais aussi à mieux coordonner toutes 
les actions. 
Cette coordination, impulsée par la conseillère municipale Sita 
Diarrassouba-Cissé, a permis de mettre sur pieds un forum 
intercommunal du handicap (1ère édition à Villiers en 2022) mais aussi 
une journée des aidants dans le cadre de la semaine bleue. De la même 
manière, une permanence à destination des aidants de personnes 
en situation de handicap psychique va être mise en place très 
prochainement à la Maison des Aidants (9, rue Adrien Mentienne) tous 
les jeudis après-midi, démontrant une volonté d’aider aussi bien les 
personnes en situation de handicap que leur entourage. En parallèle, 
l’élue proposera des permanences à partir de la rentrée 2024.

EN CHIFFRES

65 enfants 
en situation de handicap 

accueillis sur le temps 
périscolaire en 2023

108 dossiers 
de demandes d’aides à la 

M.D.P.H. pré-instruits 
 en 2023 

170 agents 
sensibilisés au handicap 

en 2021 et 2022

1er forum intercommunal du handicap en 2022



JEUNESSE

DES ATELIERS THÉMATIQUES 
ORGANISÉS DANS LES COLLÈGES 
VILLIÉRAINS
Période charnière, le collège est un moment clé dans 
la construction des jeunes. À Villiers, les collégiens 
ont la chance de pouvoir régulièrement profiter 
d’ateliers sur des sujets aussi variés et actuels que le 
harcèlement scolaire, la laïcité, les réseaux sociaux 
ou encore les addictions. Ainsi, le collège Pierre 
et Marie Curie a organisé en collaboration avec la 
municipalité et différents partenaires des ateliers 
pour les élèves de 6ème à la 4ème les 1er et 2 février, 
lors du passage du Brevet blanc pour les élèves 
de 3ème. En plus d’être instructifs (développement 
durable, critique aux médias, sécurité routière, 
harcèlement, laïcité…), ces ateliers ont permis 
d’accueillir les collégiens non concernés par le 
Brevet blanc. Du côté des Prunais, la municipalité a 
organisé le 8 février dernier un forum du numérique 
s’inscrivant dans le cadre du Safer International 
Day (journée internationale pour un Internet sans 
crainte), journée visant à sensibiliser les jeunes à 
l’usage des réseaux sociaux, d’Internet mais aussi 
aux métiers autour du numérique. 

SENSIBILISATION
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MISSION LOCALE
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Visite ministérielle dans le cadre du suivi de jeunes en rupture, rencontre entre le sous-préfet et des 
jeunes inscrits en Contrat d’Engagement Jeune (C.E.J.)… Ces derniers mois, la Mission Locale des 
Portes de la Brie, présidée par Jacques Alain Bénisti, s’est retrouvée sous le feu des projecteurs. Une 
visibilité s’expliquant par son engagement de tous les instants au niveau de l’insertion des jeunes.

Pour la municipalité villiéraine mais surtout pour les jeunes de la ville (et des communes alentour), la présence 
de la Mission Locale des Portes de la Brie est une chance. Chaque année, la structure dédiée à l’insertion  
accompagne 1 300 jeunes dont 215 en C.E.J. (un des plus importants contingents du département). Depuis 

son lancement en mars 2022, 457 jeunes se sont engagés dans le C.E.J. (contrat initial sur six mois où les jeunes 
s’engagent à effectuer 15 à 20h d’ateliers ou de démarches en échange d’une allocation), 43 % sortant avec une 
formation ou un emploi (20 % d’emploi durable). Dispositif phare de la Mission Locale, le C.E.J. fut l’objet d’une visite 
du sous-préfet Bachir Bakhti le 31 janvier dernier, ce dernier souhaitant échanger avec plusieurs jeunes du dispositif. 
En parallèle, la Mission Locale des Portes de la Brie a été précurseur en lançant un C.E.J. "rupture" (C.E.J. R) pour les 
jeunes éloignés de l’emploi et des études mais aussi des structures du service public. 
Un réseau de partenaires au diapason
Ce programme a permis d’accompagner des jeunes en décrochage vers l’emploi ou la reprise d’études, grâce 
notamment à l’intervention de partenaires précieux comme l’ESCALE Boxing Club, la Direction Médiation/
Prévention ou Emmaüs Synergie. Rebaptisé "CEJ Up’", le programme est porté cette année par L’Accélérateur, dans 
le cadre d’un consortium mis en place avec deux Mission Locales (Portes de la Brie et Plateau Briard). Financé par 
l’État, le programme a fait l’objet le 13 mars dernier de la visite de Catherine Vautrin, ministre du Travail. Lors de sa 
venue, cette dernière a pu se rendre compte de la qualité du travail effectué par la Mission Locale et ses nombreux 
partenaires (A.N.A.F., Point Ecoute de Champigny, E.C.T.I., E2C…) et de la variété des profils de jeunes accueillis.

AU CŒUR 
DE LA POLITIQUE 

D’INSERTION 
DES JEUNES

Les 3V de retour !
L’édition des 3V (programme 
d’activités et d’animations 
pour les 11/17ans) démarrera 
le 25 mai prochain avec son 
village d’ouverture.
La journée sera rythmée par des 
activités sportives, culturelles 
ainsi que des animations 
proposées par le CMJ.
Une scène ouverte est également 
prévue en clôture, pour les artistes 
locaux souhaitant se produire. 

INFO BRÈVE

Visite de Catherine Vautrin, ministre du Travail

À vos agenda !
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LES JEUNES 
VILLIÉRAINS FACE 

À LEUR AVENIR 
PROFESSIONNEL 

FORUMS DES MÉTIERS

Pour bon nombre de jeunes, le printemps rime 
avec questionnement : quelle filière choisir ? Quelle 
formation suivre et pour quels débouchés ? Afin 
d'aider les collégiens villiérains à y voir un peu plus 
clair, la municipalité a organisé pour la deuxième 
année de suite un forum des métiers à la salle Georges 
Brassens, à destination des 4ème des deux collèges de 
la ville, le 26 mars dernier. Quelques 320 élèves, 
répartis sur toute la journée en équipes de 13 
élèves, ont ainsi pu aller à la rencontre de près de 
90 professionnels représentant divers domaines 
(droit/justice, social, marketing, numérique, fonction 
publique, sécurité, petite enfance, urbanisme...). 
Enrichissant pour les uns, rassurant pour les autres, 
ce forum aura une nouvelle fois remporté un 
franc succès. De son côté, le lycée Marx Dormoy a 
également organisé le 2 mars son propre forum des 
métiers. Sur toute une matinée, environ 800 lycéens 
ont parcouru leur établissement à la rencontre 
d'anciens élèves et de professionnels (108 personnes 
au total). L'occasion pour les élèves de prendre des 
renseignements sur des formations (licences, classes 
préparatoires, BTS...) ou des métiers (psychologue, 
technicien vidéo, ingénieur, éducateur...). Au 
rayon des nouveautés cette année, la présence de 
représentants des trois armées (Marine, Terre, Air) 
via le CIRFA de Vincennes. 

UNE CLASSE 
DES PRUNAIS ÉCRIT 

SUR LE THÈME 
DE LA DIFFÉRENCE 

ATELIER D’ÉCRITURE

Rédiger un abécédaire de la différence avec des 
textes de slam, c’est le défi un peu fou qu’ont 
lancé deux professeurs du collège des Prunais à la 
classe de 5ème Indigo. Au départ de cet ambitieux 
projet, la venue de Yaël Hassan, auteur jeunesse à 
succès, aux Prunais pour une rencontre avec une 
classe de 6ème. Habituée des "résidences" dans des 
établissements scolaires et des ateliers d’écriture, 
l’écrivain proposa de le faire dans l’établissement 
villiérain. Si à la base, l’idée était de travailler 
sur un dictionnaire amoureux de la différence, 
Yaël Hassan et les deux professeurs (Mme 
Salcède, professeur de Lettres et Mme Aumont, 
professeur-documentaliste) se sont adaptées aux 
goûts des élèves, plus sensibles à la musicalité 
du slam. Depuis le mois de janvier et jusqu’en mai 
(ou juin) prochain, chacun des 24 élèves travaille 
sur des mots forts comme fraternité, métissage, 
xénophobie ou origine en écrivant un texte en vers 
rimés et rythmés.  En plus de leur faire mettre un 
pied dans l’univers de la poésie et de l’écriture, le 
projet met l’accent sur l’oralité puisqu’il est prévu 
que les élèves déclament leurs textes lors de la 
fête du collège et dans plusieurs écoles de la ville. 
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Yaël Hassan en pleine session de travail avec les élèves



Visite de la future gare 
Villiers-Champigny-Bry
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Prolongement du RER E :  
accès direct à La Défense depuis Villiers !AVRIL

26
JAN.

Spécial Grand Paris
Présence du camion 
de la Société du Grand Paris au marché19

DÉC.



SPORT
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LES BÉNÉVOLES MIS EN LUMIÈRE AUX 
CÔTÉS DES SPORTIFS 
Comme chaque année, la ville a mis à l'honneur 
tous ses sportifs lors des trophées des sports le 27 
février dernier. Cette fois cependant, ils n'ont pas 
été les seuls à être récompensés, la municipalité 
ayant tenu cette année à associer à la bonne 
santé du sport villiérain les bénévoles, ces figures 
de l'ombre sans lesquelles rien ne serait possible. 
Ainsi, en compagnie du parrain de la soirée Victor 
Yoka, jeune boxeur prometteur Villiérain et frère 
de Tony Yoka, le Maire et ses adjoints ont remis 
d'abord des médailles de la ville aux présidents 
des clubs de l'ESV Football et de l'UBM Rugby, 
Fernand Duarte et Yvan Chaussat puis ont remis 
plusieurs trophées à des bénévoles et sportifs des 
différents clubs (basket, gymnastique, natation, tir 
à l'arc...). Ces derniers n'ont pas manqué à plusieurs 
reprises de saluer les bonnes conditions d'exercice 
qu'ils rencontrent à Villiers ainsi que la qualité des 
infrastructures mises à leur disposition. Par dessus 
tout, le palmarès 2023 a une nouvelle fois mis 
en lumière la richesse de l'offre sportive à Villiers 
et la qualité de l'enseignement proposé, grâce 
notamment à tous ces fameux bénévoles. 

TROPHÉES DES SPORTS
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VILLIERS TENNIS CLUB

Sport traditionnellement jugé élitiste, le tennis s'ouvre peu à peu à un public plus large. Depuis 
2022 et le renouvellement de son équipe dirigeante, le Villiers Tennis Club s'évertue à accueillir 
des publics extrêmement variés et à développer une pratique pour tous. Symbole de cette volonté, 
leur politique des "3 S " (Santé, Scolaire, Solidaire) se déploie avec succès depuis septembre 2023.   

Incarné par une équipe soudée, passionnée et souhaitant aller dans la même direction, le Villiers Tennis Club 
(V.T.C.) développe depuis près de deux ans une politique résolument ouverte et tournée vers l'extérieur. Cette 
saison, le club a lancé les "3 S", une stratégie s'articulant autour du Tennis Santé, du Tennis Scolaire et du Tennis 

Solidaire. L'objectif affiché : favoriser l'accessibilité de la pratique du tennis à différents publics. " Le Tennis Santé est 
au départ un programme lancé par la Fédération, visant à proposer une pratique du tennis adaptée aux personnes 
atteintes de diverses pathologies (cancers, diabète de type 2, surpoids et obésité...)" explique Franck Vongsouthi, 
directeur sportif du club formé à l'enseignement du Tennis Santé. Le club a d'ailleurs profité de sa proximité 
géographique avec le Centre de Rééducation Fonctionnelle (C.R.F.) et la Maison Sport/Santé pour développer cette 
activité consistant en des ateliers spécifiques et adaptés aux pathologies de chacun. "Tous les lundis soirs, nous 
accueillons six personnes, envoyées par le C.R.F. et chaque trimestre, nous organisons des séances découvertes." 
Faire du club un lieu de vie
D'autre part, le club accueille depuis la rentrée huit classes de l'école Jeanne et Maurice Dudragne (la plus proche 
du club) sur des cycles de 10 semaines. "L'idée du Tennis Scolaire, c'est de démocratiser la pratique du tennis mais 
aussi d'identifier des talents potentiels", précise le président du club Camille Barbier. "En plus de ce volet, nous avons 
mis en place avec le Programme de Réussite Éducative (P.R.E.) de la ville des séances pour des enfants en difficulté 
et n'ayant pas forcément les moyens de s'inscrire. À terme, on aimerait que n'importe quelle famille puisse pousser 
les portes du club."

   Villiers Tennis Club : 3, rue Entroncamento (stade Octave Lapize)  01 49 30 81 81   contact@villierstennisclub.fr 
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FAVORISER LA PRATIQUE
DU TENNIS POUR TOUS



À VILLIERS, ON DÉVELOPPE 
LE PATRIMOINE ARBORÉ
À une époque où le climat se réchauffe de plus en 
plus chaque année et où les villes recherchent des 
sources de fraîcheur (notamment dans les zones 
très urbanisées comme l’Île-de-France), Villiers 
poursuit le renouvellement de son patrimoine 
arboré en procédant à des plantations d’arbres. 
Au mois de mars, 10 arbres ont été plantés dans 
le parc du 11 novembre et rue Entroncamento 
dans le cadre du plan départemental "50 000 
arbres", poursuivant des plantations déjà 
effectuées ces derniers mois. En parallèle, la ville 
a procédé à 45 plantations entre février et mars 
(pour la plupart des remplacements d’arbres) au 
stade Octave Lapize, rue Entroncamento (après 
travaux), boulevard Joséphine Baker, chemin 
des Prunais ou dans le parc du 19 mars 1962. 
Autant d’interventions qui s’inscrivent dans 
une politique claire de préservation du cadre de 
vie, allant de l’entretien des parcs municipaux 
et du patrimoine arboré (arbres répertoriés par 
le service municipal des Espaces Verts) à la 
plantation de nouvelles espèces. 

PLANTATION D’ARBRES
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CADRE
DE VIE

Micocoulier de Provence planté au parc du 11 novembre
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Augmentations successives des tarifs d’électricité, possibilité ou non de changer de fournisseur…  
Face aux interrogations de ses administrés, Jacques Alain Bénisti a demandé à recevoir la 
Coopérative d’Electricité de Villiers (C.E.V.), entreprise locale historique de distribution et a 
sollicité de sa part quelques éclairages.  

Depuis la fin de la Seconde guerre mondiale, Enedis (anciennement ERDF, filiale d’EDF) gère une grande 
partie du réseau électrique français (environ 95 %), réduisant le nombre de distributeurs de plus de 1000 
à environ 150. Toutefois, des entreprises locales de distribution subsistent dans plusieurs communes, 

ce qui est le cas à Villiers. En effet, depuis sa création en 1923 sous l’impulsion du Maire Emile Bernier, la C.E.V. 
gère le réseau électrique villiérain. "Pour faire simple, nous sommes gestionnaires du réseau de distribution 
d’électricité sur la commune (environ 15 000 points de distribution) et appliquons un tarif réglementé de vente 
(T.R.V.)" Un tarif réglementé qui ne s’applique plus aux grandes entreprises et aux gros clients depuis 2016. "En 
clair, cette décision de l’Etat les a obligé à trouver de nouveaux fournisseurs parmi les 13 en contrat avec nous 
(ENGIE, Total Direct Energie, Proxelia…), des fournisseurs qui, aujourd’hui, ne s’adressent qu’aux gros clients et 
pas aux particuliers villiérains, d’où l’impossibilité pour les particuliers de changer d’opérateur", détaille Jean-
François Fedon, responsable clientèle de la C.E.V.
La proximité comme atout maître
Ce contexte s’applique également aux augmentations de tarifs. "Le fonctionnement par T.R.V. nous oblige à 
appliquer les prix fixés par le gouvernement et donc toutes les hausses successives constatées depuis 2022." 
Bien qu’elle ait les mains liées, la C.E.V. a fait de son implantation en centre-ville un atout. "Nous sommes toujours 
disponibles pour répondre aux questions et aux besoins des habitants, que ce soit les clients les plus en difficulté 
(collaboration avec le Centre Communal d'Action Sociale) ou ceux souhaitant lisser leurs factures par une 
mensualisation. En outre, nous avons déployé près de 12 000 compteurs Linky sur la commune, ce qui permet 
aux particuliers de mieux suivre leur consommation et à nous, d’intervenir à distance."

LA C.E.V. RÉPOND 
AUX INTERROGATIONS 

DES HABITANTS

ÉLECTRICITÉ

   Coopérative d’Electricité de Villiers : 11 bis, rue André Maginot  01 49 30 20 52   https://www.coop-elec.fr/

Une prochaine 
collecte Ecosystem 
au centre-ville
Petits appareils électriques 
(mixeur, aspirateur, téléphone…), 
matériel informatique 
(ordinateur, imprimante, 
scanner…), téléviseurs ou 
encore gros électroménager 
(frigo, machine à laver…) : 
l’éco-organisme Ecosystem 
sera présent le samedi 27 avril 
de 10h à 14h devant la halle du 
marché (angle de l’avenue Emile 
Bernier et de la rue Guillaume 
Budé) pour récupérer tous vos 
appareils usagés lors d’une 
collecte solidaire.
Par ailleurs, Ecosystem propose 
à présent un système de collecte 
à domicile gratuit (sur rendez-
vous) du gros électroménager 
(jedonnemonelectromenager.fr). 

INFO BRÈVE
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LA VILLE PRÊTE 
À AFFRONTER 

LE MOUSTIQUE TIGRE 

PRÉVENTION

Il n’est pas plus grand qu’une pièce d’un centime et 
pourtant, il a un sacré pouvoir de nuisance ! Depuis 
plusieurs années, le moustique tigre, cousin silencieux 
aux zébrures noires et blanches du moustique 
commun, s’est implanté sur le territoire français et 
notamment dans le Val-de-Marne. Alors que sa période 
d’activité s’apprête à débuter (de mai à fin novembre), 
la ville s’associe au Territoire Paris Est Marne & Bois 
ainsi qu’à l’Agence Régionale de Santé (A.R.S.) afin 
de sensibiliser les gens aux bons gestes à adopter. Il 
est ainsi conseillé d’éliminer les endroits où l’eau peut 
stagner et de vider les récipients contenant de l’eau, 
ces derniers étant des lieux de ponte privilégiés. De 
son côté, l’A.R.S. surveille la prolifération du moustique 
tigre en posant des pièges pondoirs et en surveillant les 
cas de dengue ou de zika. Dans les cas où la présence 
du moustique tigre est confirmée, qu’une personne 
est atteinte de la dengue, du chikungunya ou zika 
et qu’elle est encore contagieuse, l’A.R.D. (branche 
spécialisée de l’A.R.S.) procède à une démoustication 
(projection d’insecticides en fines gouttelettes) dans un 
rayon de 150 m (zone de déplacement du moustique 
tigre) durant la nuit. Il vous est possible de signaler 
sa présence sur la plateforme https://signalement-
moustique.anses.fr ou de contacter Paris Est Marne 
& Bois au 0 800 00 66 94 (numéro vert). En parallèle, 
un stand d’informations se tiendra sur le marché le 30 
mai prochain en présence de l’A.R.D.

LE PLAN VÉLO 
SUIT 

SON COURS

CIRCULATION

Né d’une logique de rejoindre à vélo les équipements 
majeurs, qu’ils soient de détente ou de loisirs (Bois 
St Martin), sportifs (stades), de transport (Gare RER 
E) ou scolaires (collège des Prunais et Pierre et 
Marie Curie) mais aussi d’une nécessité d’apaiser la 
circulation dans le quartier du Bois de Gaumont, le 
plan vélo (en partie subventionné par la Région Île-
de-France et la Métropole du Grand Paris) aboutira 
au terme des trois ans de travaux (découpés en 
trois phases) à un réseau maillé sans discontinuités. 
La première phase d’aménagements, démarrée 
en 2023 et s’achevant en 2024, a notamment 
engendré une modification de la circulation dans 
le quartier du Bois de Gaumont. Reposant pour 
l’essentiel sur le principe du partage de la chaussée 
entre automobilistes et cyclistes et la sécurisation, 
ces aménagements comprennent notamment un 
passage en sens unique (en tête bêche) pour les 
avenues du Lac et des Mousquetaires (cette dernière 
sera dotée d’un double sens cyclable). Deux autres 
tronçons sont prévus pour 2024 avec la création 
de bandes cyclables, de voies vertes (circulation 
mixte entre vélos et piétons), de doubles sens 
cyclables, de panneaux directionnels et d’arceaux 
de stationnement. L’année 2024-2025 verra elle 
se déployer l’offre sur un axe Nord-Sud depuis le 
secteur Gare jusqu’aux aménagements existants du 
chemin des Prunais, en passant par le centre-ville.

Double sens cyclable avenue du Lac
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Dans une ambiance « gala de boxe » comme Villiers sait si bien le 
faire, le gymnase Abel Rospide a accueilli le 25 février dernier la finale 
régionale de "La Machine", réunissant les 40 meilleurs candidats 
d’Île-de-France. Retour sur un événement hors du commun qui 
risque de faire date.  

R endez-vous était donné aux 40 finalistes des huit départements 
d’Île-de-France (75, 77, 78 91, 92, 93, 94, 95) au gymnase Abel 
Rospide de Villiers. Cette finale, c’était celle de « La Machine », 

un concours sur une machine à coups de poings organisé par les deux 
frères de Beur’Z life, connu sur Internet pour leurs vidéos humoristiques 
comme "Coloc ou rien" ou "Vrai DZ". "C’est un jeu auquel on a souvent 
participé et qui réunit souvent du monde ! On a donc eu l’idée de le lancer 
dans toute la région et dans les quartiers", explique Fayçal, l’un des 
deux fondateurs. Grâce à une communication efficace sur les réseaux 
sociaux, à des moyens importants (récompense de 10 000 € pour le 
vainqueur) et au jeu du trash-talk (provocations dans le milieu sportif) 
suivi par les participants, cette 1ère édition une réussite. Et parmi ceux 
ayant joué le jeu, le Villiérain Jessy Bourseau est clairement sorti du lot.
Un succès total
Surnommé "La Bête" par ceux qui le connaissent, Jessy est avant tout 
un compétiteur. "Un ami a repéré le concours sur Internet et m’en a parlé. 
Comme j’adore relever des défis, j’y suis allé", raconte le Villiérain. Finissant 
1er dans le Val-de-Marne avec un score de 892, Jessy est arrivé gonflé à bloc 
pour une finale qui se déroulait chez lui (présence également de Johanne 
Beauséjour, un autre Villiérain, qualifié dans le 93). Dans une ambiance de 
feu et devant plus de 700 personnes de tous âges et de différents quartiers, 
Jessy Bourseau a terminé 2ème, avec un score de 917, derrière Larry Ikand 
et ses 921 points. "C’est une expérience de dingue qui m’a apporté plus de 
visibilité. Des sponsors m’ont démarché et avec Larry, on a même participé 
à un concours similaire à Londres, organisé par le boxeur Francis Ngannou." 

FAYÇAL DE BEUR’Z LIFE
un des créateurs

Pourquoi avoir développé ce 
projet ?
Ce qui nous a motivé avant tout, 
c’est l’idée du "vivre-ensemble", 
de créer des liens dans les ban-
lieues autour d’un concours sur 
une machine à coups de poings ! 
D’expérience, on savait que ça 
réunissait beaucoup de monde et 
notamment des jeunes..

Face au succès rencontré, 
avez-vous d’autres ambitions 
avec "La Machine" ?
Notre objectif, c’est de profession-
naliser le concept. On aimerait en 
faire un sport avec ses règles, sa 
ligue, etc… Dans l’immédiat, on a 
le projet de faire le tour de France 
avec "La Machine", pour réunir un 
maximum de monde ! 

CONCOURS SPORTIF

CONCOURS "LA MACHINE" : 
VILLIERS MET TOUT LE MONDE KO
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Prises en charge d’animaux abandonnés et/ou maltraités, ramassage 
d’animaux errants, nettoyage et entretien des animaux avant adoptions… 
Composée de bénévoles amoureux des animaux et passionnés, l’association 
Booglaw, basée à Champigny, s’est rapidement fait une place sur le territoire 
du Val-de-Marne. 

BOOGLAW, L’ARCHE DE NOÉ 
VALDEMARNAISE

CAUSE ANIMALE

D ’abord installé à Pontault-Combault, le refuge pour animaux Booglaw a pris ses quartiers à 
Champigny, en limite de Villiers. "On a déménagé en août dernier et même s’il y avait beaucoup de 
travaux à faire et encore aujourd’hui, on a vraiment gagné en place (1000 m2 de surface) mais aussi 

en tranquillité", nous explique Vincent, jeune président de l’association. Seul refuge avec un chenil de tout 
le département, Booglaw est aujourd’hui énormément sollicité ! "Sur le papier, nous sommes environ 35 
bénévoles mais nous sommes souvent trois ou quatre chaque jour. Des personnes viennent pour promener 
les chiens mais nous sommes toujours en besoin de bénévoles." Car avec le nombre croissant d’abandons 
dû à des acquisitions "coup de cœur" (délit passible de trois ans de prison et 45 000 € d’amende), le 
refuge Booglaw a plus que jamais besoin d’aide.
Améliorer les conditions d’accueil
Au-delà des bénévoles, Booglaw est toujours à la recherche de dons alimentaires et matériels pour continuer à 
s’occuper des animaux en pension et en attente d’adoption (une centaine de chats, 36 chiens, 20 lapins et même 
quatre chèvres). "Nous organisons régulièrement des collectes d’aliments et de litière et récemment, nous avons 
établi un partenariat avec Métro nous permettant de récupérer les fruits et légumes invendus." Pour continuer à 
améliorer les conditions d’accueil des animaux, l’équipe de Booglaw compte sur des rentrées d’argent (adoptions 
et dons) mais tient à rappeler qu’adopter un animal doit être un acte réfléchi.

ASSOCIATION

 BoOGLAW

  Booglaw : 42, rue Eugène Varlin   06 43 42 06 17/06 23 32 29 54    booglawfr@gmail.com ; https://www.booglaw.fr/ 

Pour les propriétaires d’animaux, 
il est à noter que le 31 15, 
numéro d’urgence vétérinaire, 
est disponible sur le territoire 
villiérain depuis septembre 2023 
et totalement gratuit !
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SENSIBILISER LES 
GENS À LA QUESTION 

DE L’ÉNERGIE 

FORMATION

Officiellement créée en novembre 2023, 
l’association D.P.F. est le fruit de la réflexion de 
Mamou Soumaré, infirmière de formation et 
habitante du quartier des Hautes-Noues depuis 
30 ans. En congé parental, la jeune femme a 
réfléchi à un projet qu’elle pourrait mener. "Ayant 
toujours eu une appétence pour la formation 
et l’accompagnement de publics spécifiques et 
voyant également le manque de connaissance 
des habitants du quartier sur le sujet de l’énergie 
et de la consommation, j’ai eu l’idée de créer une 
association qui pourrait à la fois accompagner des 
personnes éloignées de l’emploi tout en faisant 
comprendre aux gens qu’il est important d’être 
acteurs de sa consommation d’énergie", nous 
explique la Villiéraine. Le démarrage du projet étant 
prévu pour juillet prochain, Mamou s’est entourée 
de plusieurs partenaires (association Germinale, 
la coopérative Priméo Energie France, Paris Est 
Marne & Bois…) et prévoit de recruter 10 personnes 
en service civique afin de les former aux éco-gestes 
et à la question de l’énergie.  "D’un côté, nous allons 
accompagner des personnes aux profils éloignés 
de l’emploi, les former pour qu’ils puissent ensuite 
intervenir auprès des habitants du quartier et de 
l’autre, nous allons les suivre dans leurs projets afin 
qu’ils trouvent un emploi derrière."

PROJETS EN CIMES, 
UNE ASCENSION 
VERS L’EMPLOI

INSERTION

En 2023, 1,9 million de jeunes (15-29 
ans) étaient en situation de rupture socio-
professionnelle (sans emploi ni études ou 
formation). Face à cette réalité, de nombreux 
dispositifs et projets sont mis en œuvre afin 
d’aider ces jeunes à s’insérer dans la vie 
active. C’est notamment le cas de "projets en 
Cimes", un dispositif d’insertion prenant la 
forme de séjours à la montagne. L’idée de ces 
séjours dans un cadre naturel ressourçant est 
d’amener les jeunes à se projeter vers l’emploi 
tout en apprenant le goût de l’effort lors de 
randonnées et d’ascensions. Chaque séjour 
est ainsi découpé entre ateliers de travail 
en groupes (réalisation du CV, simulations 
d’entretiens…), rencontres avec des dirigeants 
d’entreprises, visites d’entreprises locales 
et randonnées. Loin du quotidien et dans un 
cadre différent, les jeunes (âgés de 18 à 25 
ans) parviennent à gagner confiance en eux en 
faisant de belles rencontres et en découvrant 
la montagne comme Mariam, une jeune 
Villiéraine ayant trouvé un emploi derrière. 
Pour 2024, cinq séjours sont prévus et ouverts 
à l’inscription (www.projetsencimes.fr ).

Réunion de lancement du projet

Pour postuler ou avoir des renseignements : 
  centreformationdpf@gmail.com 



Faire vivre 
 la médiathèque

PRIX DES LECTEURS DE LA MÉDIATHÈQUE : 
UNE 1ère ÉDITION PROMETTEUSE ! 

LITTÉRATURE

Réunir des usagers de la médiathèque autour d’un même projet de lecture tout en permettant aux uns 
et aux autres de se rencontrer et de s’exprimer : telle fut l’ambition de départ du « prix des lecteurs  de la 
médiathèque », un projet imaginé et construit par le personnel de la médiathèque avec plusieurs fidèles 
usagers. Face au succès rencontré, une 2ème édition est d’ores et déjà prévue.
À l’origine de ce prix des lecteurs, une envie de réunir les 
gens et une forte demande de la part de certains usa-
gers de faire vivre la médiathèque. « L’idée à la base était 
de rassembler les lecteurs et les usagers autour d’une 
même lecture mais aussi de dynamiser le secteur adulte 
de la médiathèque », nous explique Tiphaine Elsener, 
référente du secteur adulte de la médiathèque ayant re-
pris le flambeau du projet initié par Florence Huguenin 
et Maud Blanquer. « Ainsi, mes deux prédécesseures ont 
proposé un prix des lecteurs villiérains et ont sélectionné 
quatre ouvrages (Panorama de Lilia Hassaine, Perspec-
tives de Laurent Binet, L’amour de François Bégaudeau 
et La varangue de Virginie Bouyx). » Les usagers inté-
ressés devaient ensuite s’inscrire pour pouvoir emprun-
ter les différents livres et prendre part au vote. Outre le 
grand investissement du personnel de la médiathèque, 
c’est celui des usagers qui a fait le succès de ce prix des 
lecteurs.
La médiathèque, lieu de rencontre(s)
« Ce projet fait écho à une vraie demande de la part de 
plusieurs usagers, dont je fais partie, de faire vivre la mé-
diathèque et de se réunir autour d’une même lecture », 
affirme M. Farnoux, Villiérain de longue date et habitué 
des lieux. Lancé le 14 octobre 2023, le 1er prix des lec-
teurs  de la médiathèque s’est clôturé lors de la Nuit de 
la lecture le 19 janvier 2024, récompensant Panorama 
de Lilia Hassaine (40 % des votes). Avant cela, les 40 
lecteurs inscrits se sont réunis pour une discussion sur 
les œuvres en compétition, réunion animée par M. Far-
noux (en présence notamment de l’adjointe au Maire 
déléguée à la Culture Florence Ferra-Wilmin). Renouve-
lé pour la saison prochaine, ce prix des lecteurs aura eu 
le mérite d’offrir un espace d’expression aux usagers et 
de renforcer l’idée de la médiathèque comme un lieu de 
rencontre(s). Il se murmure d’ailleurs qu’un club de lec-
ture est né de cette première belle expérience. 
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# ANIMATION

BRIC ET BROC 
SAMEDI 25  # 6h À 18h 
    Centre-ville 
Tout public (payant pour les exposants)

Tarifs villiérains : 2 mètres 21 €, 4 mètres 39 € 
Hors villiérains : 2 mètres 57 €, 4 mètres 90 €

>  Renseignements et réservations 
au pôle événementiel  
01 49 41 36 68 / 06 17 93 06 77

# CONCERT

CORRIDA MUSICALE
DIMANCHE 26 # 17h 
    Salle Georges Brassens 
Tout public – Entrée libre

> Renseignements au Centre Municipal d'Arts au 01 49 30 29 90

# ANIMATION

GUITARE EN PARTAGE
Concert des classes de guitare avec flûtes, 
hautbois, violons, harpes, piano, percussions

VENDREDI 31 # 19h30 
    Église Saint-Christophe 
Tout public – Entrée libre

> Renseignements au Centre Municipal d'Arts au 01 49 30 29 90

EN AVRIL

EN MAI

# CONCERT

SUR DES AIRS D'OPÉRA  
DANS LE CADRE DES 1000 ANS DE VILLIERS-SUR-MARNE

JEUDI 25  # 20h 
    Église Saint-Christophe 
Tout public – Tarif catégorie C sur réservation

> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin
Art si cher au compositeur François-Adrien Boieldieu (ayant 
écrit certaines de ses plus belles œuvres lors de son passage 
à Villiers), l'opéra fait l'objet d'une soirée spéciale à l’Église Saint-Christophe, 
à l'occasion des festivités du millénaire villiérain. Extraits de La Traviata, de 
Cosi fan tutte, du Barbier de Séville ou de Lakmé, la professeure de chant du 
Conservatoire Jiao Zhang a sélectionné pour vous des airs célèbres et d'autres 
à découvrir et s'est entourée pour l'occasion de chanteurs professionnels, à la 
hauteur de ce programme de haute volée ! 

SAMEDI 25 MAI 2024
8h à 18h

AU CENTRE-VILLE
ET RUES ADJACENTES

Renseignements au pôle événementiel : pole.evenementiel@mairie-villiers94.com
01 49 41 36 68 / 06 17 93 06 77
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EN JUIN

# THEÂTRE MUSICAL 

SWING ! SWING ! SWING !
Jeudi 6 # 20h30
    Salle Georges Brassens 
Tout public  - Gratuit pour les moins de 12 ans, 
5 € en plein tarif)

> Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin
Avis aux amateurs, places disponibles à l’adresse suivante : 
https://www.helloasso.com/associations/fse-college-pm-
curie/evenements/swing-swing-swing. 

# LITTÉRATURE

LIVRES & VOUS 
sur le roman historique

SAMEDI 8 # 16h
    Espace Jean-Moulin 
Tout public -  Public à partir de 17 ans 
Gratuit sur inscription

# FESTIVAL 

1000 ANS, 1000 VOIX 
DANS LE CADRE DES 1000 ANS DE VILLIERS-SUR-MARNE

DIMANCHE 23 # 17h 
    Stade Octave Lapize  
Tout public –  Entrée libre

>   Renseignements au Centre Municipal d'Arts au 01 49 30 29 90

À anniversaire exceptionnel, événement exceptionnel : 
pour fêter dignement son millénaire, la ville a décidé de se 
lancer un véritable challenge en montant de toute pièce 
une gigantesque chorale constituée de 1000 voix ! Écoliers, 
collégiens, élèves du Conservatoire, membres d'associations, 
agents municipaux, habitants... Tous ont accepté de prêter leur 
voix pour chanter Villiers, son histoire, ses personnalités et sa 
singularité. Accompagnée en musique par la section Harmonie 
du Conservatoire, la chorale des 1000 voix vous donne 
rendez-vous le 23 juin prochain au stade Octave Lapize. 

ANIMATION

FAIS TA VALIVRES
SAMEDI 29 # DE 10H À 16H
    Espace Jean-Moulin - Tout public -  Entrée libre

# FESTIVAL 

VILLIERS SUR ARTS
DU VEN. 14 AU DIM. 16  

    Programme à venir (lieux et horaires) 
Tout public –  Entrée libre

> Renseignements au Centre Municipal d'Arts au 01 49 30 29 90
Porte-étendard de l'enseignement artistique à Villiers, le 
Centre Municipal d'Arts organise pour la première fois un 
festival regroupant différentes formes d'expression artistique. 
Ce festival pluri-disciplinaire vous permettra de découvrir, 
aux quatre coins de la ville, des spectacles de danse, des 
expositions d'arts plastiques et de photos, un concert de la 
Banda des Bords de Marne ou encore un ciné-concert... 
À vos agendas !

# ANIMATION

FÊTE DE LA MUSIQUE
SAM. 22 # DE 14H À 1H DU MATIN
    Place Remoiville  - Tout public -  Accès libre

ANIMATION

UN ŒIL DANS LE RÉTRO
Samedi 1er # 14h
     Rond-point de Strasbourg - Tout public   
> Renseignements et réservations auprès du V.A.S. (vas94350@gmail.com)

A l’occasion du millénaire de la ville, l’association Villiers Action Solidarité vous propose de 
faire un voyage dans le temps lors d’une fantaisie historique retraçant l’arrivée du président 
Félix Faure pour l’inauguration du sanatorium de Villiers (actuel C.R.F.) le 18 juillet 1896 ainsi 
que la visite de la Reine Amélie du Portugal en 1903. Evénement phare de l’année 2024, 
« Un œil dans le rétro » ravira les passionnés d’histoire, les nostalgiques mais aussi les plus 
jeunes. 
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RASSEMBLÉS POUR 
UNE VILLE HUMAINE ET  
ÉCOLOGIQUE
 
Villiéraines, Villiérains,
Depuis plusieurs années, nous déplorons 
la détérioration de notre cadre de vie, dont 
la multiplication des chantiers est l’une des 
principales causes. Les promoteurs font 
en effet peu de cas de la vie collective, ne 
respectant pas les contraintes des horaires 
de travail et empiétant dangereusement sur 
la voie publique. Pire, les carences en matière 
de contrôle des chantiers aboutissent au 
délabrement et à la fermeture de certains 
axes, comme cela s’est récemment produit 
avenue de l’Europe. Pourtant, les outils de 
maîtrise des nuisances, comme la charte 
des promoteurs, existent. Mais la passivité 
de la municipalité leur empêche de jouer 
leur rôle de régulation.
L’altération de notre cadre de vie trouve 
également sa source dans l’affaiblissement 
de nos services publics locaux. La 
croissance démographique, couplée à des 
investissements insuffisants, engendre 
leur saturation – nous le constatons 
en matière périscolaire – et conduit à 
un déficit important d’infrastructures, 
notamment sportives et culturelles. Alors 
que la municipalité devrait développer 
son patrimoine, elle préfère vendre des 
rues et un stade au profit de promotions 
immobilières.
Nous constatons par ailleurs la dégradation 
de l’habitat dans notre ville. Plusieurs 
logements du quartier des Hautes-Noues 
ont ainsi été déclarés insalubres par 
l’Agence régionale de santé. Alors que la 
situation est connue depuis longtemps 
et que Paris Habitat ne réagit pas, la 
municipalité a de nouveau fait preuve d’une 
apathie insupportable, n’accompagnant pas 
les habitants dans leur juste combat.
Aussi, face à cette dégradation générale de 
notre cadre de vie, nous devons urgemment 
placer l’amélioration et le respect de la 
qualité de vie des Villiérains au cœur des 
priorités politiques locales.
N’hésitez pas à venir nous rencontrer sur 
le marché, le dimanche dès 11h00, place 
Remoiville.

Propos raciste tenu en public : de la fermeté 
et de la prévention
À l'heure où tout le monde s'inquiète de 
la possible arrivée de Marine Le Pen au 
pouvoir, où la lutte contre le Rassemblement 
National s'apparente à reprendre ses 
idées, où l'appel à faire barrage se traduit 
par proposer un marchepied à l’extrême 
droite, la lutte contre le racisme se fait plus 
qu’urgente !
Au niveau local, des faits d'une extrême 
gravité ont été portés à notre connaissance. 
En effet des injures à caractère raciste 
auraient été proférées en public, par un(e) 
agent de la commune en service, au sein 
d’une structure municipale. Petit échantillon 
de ces propos : « rebeu de mes deux » ; « 
arabe de merde » ; « je suis chez moi ici » 
; « musulman de mes deux » ; « musulman 
de merde » ; « sale arabe » la liste est non 
exhaustive.
Nous constatons avec stupéfaction que des 
faits de racisme direct, affiché et revendiqué 
peuvent aujourd’hui avoir lieu au sein de 
notre collectivité. Le racisme n’est pas une 
opinion, mais un délit. Une administration 
qui reçoit du public se doit d’être exemplaire 
et irréprochable pour servir de la population 
dans les bonnes conditions publiques.
Il serait impardonnable que la maire ne 
prenne la pleine mesure de la situation et 
ne fasse lumière sur les faits en diligentant 
une enquête administrative afin de prendre 
les sanctions appropriées si les faits sont 
avérés. Un maire ne devrait pas tolérer un 
acte raciste sans réagir, un maire ne peut 
rester indifférent face à un acte raciste, un 
maire doit agir face à un acte raciste pour y 
mettre fin. L’inaction de l’employeur peut 
amener à des dérives futures au sein du 
personnel et des usagers de la ville.
Nous enjoignons donc le maire à tout mettre 
en œuvre pour que ce type d’incident 
ne puisse se reproduire au sein de notre 
administration.
Face aux racismes, il y a deux catégories de 
personnes : ceux qui le combattent et ceux 
qui le favorisent...

MIEUX VIVRE À VILLIERS 
 
Notre collègue Jean-Francois Pirus a démissionné 
de ses fonctions de conseiller municipal.
Comme il l’a expliqué lors du Conseil du 5 février, il a 
pris la direction d’un établissement médico-social 
dans le domaine de l’enfance et du handicap ; 
ce nouveau challenge, aussi passionnant que 
prenant, l’éloigne de Villiers et il a trop de respect 
pour celles et ceux qui lui ont confié ce mandat 
pour le poursuivre dans ces conditions.
Jean-François Pirus a profité de cette annonce 
pour remercier l’ensemble des agents et des élus, 
dont monsieur le maire, qui ne comptaient pas 
leurs heures pour faire vivre la démocratie locale.
Il passe le relais à notre collègue Yann VALLEUR, 
certain que nous continuerons tous les trois à 
incarner une opposition exigeante et constructive 
au service de l’intérêt général des Villiérains, 
comme nous l’avons fait depuis le début de la 
mandature.
Nous avons souhaité lui poser quelques questions 
à l’occasion de son départ.
Jean-François qu’as-tu retenu de ces 4 années au 
conseil municipal ?
Que la vision que l’on peut avoir, de l’extérieur, 
de la façon dont on gère une ville est souvent 
simpliste : en travaillant dans les commissions 
on perçoit mieux la complexité de la réalité et on 
peut ainsi instaurer un dialogue fructueux avec les 
représentants des services.
Qu’as-tu défendu avec conviction ?
L’accélération de la transition écologique 
notamment par le déploiement de la géothermie 
qui a été une des premières décisions prises par 
la commission du développement durable, de 
l’environnement et des transports, créée en début 
de mandature à ma demande.
Mais aussi l’amélioration des indicateurs de 
pilotage : les documents d’analyse, notamment 
budgétaires, sont plus riches et la ville a recruté 
un contrôleur de gestion. 
As-tu des regrets ?
Peut-être celui de voir uniquement passer en 
commission des dossiers qui sont finalisés, 
alors que les élus d’opposition pourraient être 
davantage force de propositions s’ils étaient 
associés plus en amont. Pour le renouvellement 
d’un marché par exemple.
Quelle réflexion tires-tu de ton engagement 
politique ?
La crise du COVID a renforcé ma conviction que 
de nombreux sujets qui impactent la vie nationale 
ou locale nécessitent une coordination au plan 
européen. Réconcilier les causes agricoles et 
écologiques, assurer notre sécurité, renforcer 
notre modèle social ne pourront se faire qu’à cet 
échelon.
Jean-François, nous sommes fières d’avoir 
partagé ces quatre années au conseil municipal 
et sache que nous n’hésiterons pas à faire appel 
à tes compétences !

L’ÉQUIPE VILLIERS À VENIR

L’équipe Villiers à Venir et vos élu.e.s Adel Amara, 
Virginie Cincet (LFI), Nadine Mohammed (EELV)

contact@villiers-a-venir.fr

Frédéric MASSOT, Yasmina BENBELKACEM 
& Quentin MALEINE,

Vos élu·e·s de gauche sociale et écologiste
contact@pourvilliers.fr 

Pour retrouver nos actualités : www.pourvilliers.fr

Nicole BRICOT,Sandra REVIEREGO,Yann VALLEUR
Contact@MieuxvivreaVilliers.fr  
Facebook @mieuxvivreavilliers

TRIBUNE DES OPPOSITIONS
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LIBRE EXPRESSION

La campagne des municipales aurait-elle déjà commencé ? C’est ce que nous serions 
tentés de croire au vu des derniers événements provoqués par certains opposants de 
gauche et d’extrême-gauche :
Volonté de combattre l’interconnexion Métro/RER à Marne-Europe qui pourtant 
bénéficiera à des milliers de Villiérains et Franciliens, déformation honteuse des propos du 
Maire sur le conflit entre Israël et les terroristes du Hamas, diffusion de fausses nouvelles 
sur la démolition annoncée en 2024 du Pont de Gaumont, recours visant à empêcher la 
reconstruction d’une école… la liste des mensonges, provocations, inepties et diffusion 
de fausses nouvelles est longue. Elle est indigne d’élus de la République et totalement 
irresponsable, d’autant que ce sont ces mêmes élus qui «sèchent» régulièrement les 
commissions municipales et viennent ensuite réclamer des comptes en se plaignant de 
n’être pas suffisamment informés.
Etre au service d’une ville et de ses habitants n’est pas qu’une question de posture. Il faut 
s’engager avec sincérité, affronter la réalité, trouver des solutions et ne pas se contenter 
de dénigrer, détruire, critiquer sans proposer. Ce n’est pas l’attitude que les Villiérains 
attendent. Ils veulent au contraire des services publics qui fonctionnent, des prestations 
de qualité, une équipe à leur écoute.
C’est ce que le Maire et son équipe s’attachent à vous apporter : faire venir le métro à vos 
portes certes, mais aussi voter un budget ambitieux qui permet de baisser les taux locaux 
des impôts, contrairement à l’Etat, réaliser 13 parcs et jardins depuis 1995, agrandir encore 
deux nouvelles écoles, fournir près de 3000 repas par jour aux enfants, aider les Villiérains 
dans leurs recherches d’emploi ou de formation ou encore les personnes les plus précaires, 
bref, améliorer autant que possible votre quotidien tout en faisant face à des difficultés 
croissantes notamment normatives, règlementaires et liées au désengagement de l’Etat, 
être appelé en plein milieu de la nuit pour reloger une famille victime d’un incendie. Voilà 
le quotidien des élus, loin de la caricature que peuvent en faire certains au sein du conseil 
municipal qui considèrent qu’il suffit de faire parler de soi pour exister et se contentent du 
si facile «Yaka Faukon». De notre côté, nous n’avons qu’une seule préoccupation : vous 
servir et toujours dans le sens de l’intérêt général.

 L’équipe de la majorité municipale.

ÉTAT CIVIL

PAPIERS D’IDENTITÉ

ANNIVERSAIRE

 ILS SONT NÉ(E)S
Soren KHONEKHAMMY
Nolan NUNES
Ayn OGA
Augustin STEFANELLI
Alma DA SILVA FERREIRA SOARES
Skander GRAIET
Lara DIAS
Milan MARCEL
Isaac RAKEA
Andréa ETIENNE DEKEYSER
Badr BEN AMOR
Yara BOUABID
Samy LAMHATTAT
Daria ARRIOUACH DOUADI
Octavia EUGENE
Thaïs LE BRIS
Inaya TATLOT
Elise BRUNET
Iris QUÉRÉ FARIA
Jennah BROCQ
Jennah ZEROUAL
Muhammad-Zohan ISHTIAQ
Aaron PIESSET
Andrea DIAZ RODRIGUES--DAS 
NEVES
Nolan VONGSOUPHY JEANSON
Alma CUILLER CARJAVAL
Baptiste LOGIÉ HENRIQUES
Idriss-Adam EZZAOUA
Ally AUMASSON
Éléa JAYLES
Nyla LIMMOIS
Sohane KEHAL
Yoann SOKENOU
Lum-Oren ASSEU
Tessa BERTHÉLEMY
Enzo BEN ATSOU
Zeïna-Ly BARRY
Homam BELHEDI
Keylann LOUISSAINT

 ILS SE SONT MARIÉS
  Andrii KARPIV 
& Halyna DUTCHAK
  Francis STAL 
& Béatrice VALIGNAT

  Denis BEN HAMOU 
& Ornella KRIEF

  Souhaib BENTOUHAMI 
& Majdouline SAFRAOUI

  Walid REDJAI 
& Yasmine CHABANE
  Vahid GULIYEV 
& Liliana COMERZAN
  Sem EGLOH LOKOH 
& Aubine AÏZAN ALLAGBE

  Anouck RUIZ & Ahmed ISSA
  Hugo MOKRANI 
& Lilia RECHACHE

  Donovan LINTON 
& Pirabakani NAGESWARAN

Une résidente des Courts-Sillons fête ses 100 ans !
L'heure était à la fête à la Résidence Autonomie « Les Courts-
Sillons » le 19 février dernier et pour cause : Jeanine Salomon, 
résidente depuis 12 ans, a fêté ses 100 ans en compagnie de 
sa famille (fille, petits-enfants et arrières petits-enfants) et 
de ses amis ! Appréciée de tous, la dynamique doyenne des 
Courts-Sillons a reçu de nombreux témoignages de sympathie 
et d'affection (notamment de la municipalité) au cours d'une 
journée dont elle se souviendra.

Les services villiérains s’adaptent à la forte demande
Depuis la crise du COVID en 2020, toutes les communes de France ont dû 
faire face à une vague de demandes pour refaire les papiers d’identité, vague 

qui ne diminue pas depuis. Face à cette réalité, la municipalité villiéraine s’est 
adaptée en ajoutant par exemple un créneau de rendez-vous supplémentaire 
l’après-midi et en formant des agents tout en continuant à devoir gérer des 
urgences au quotidien (personnes qui viennent sans rendez-vous, aide aux 
personnes en difficulté avec les démarches en ligne…). Si le gouvernement a 

pris des mesures fortes en recrutant en Préfecture pour diminuer les délais et en 
incitant les Préfectures moins touchées à aider celles en difficulté, le conseil reste d’anticiper 

au maximum les demandes et l’expiration de vos papiers (validité de 4 ans et 6 mois pour les 
mineurs par exemple) mais aussi de passer par la case « prédemande en ligne »  sur ANTS, étape 
facilitant grandement la rapidité des démarches. 




